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刘国梁展望国乒2020：奥运会最重要
2020年办一些全民赛事 只要想参与、有梦想，就可以进入国家队

伊布回归：
米兰是我的家

新华社电 AC米兰新援伊布
拉希莫维奇2日抵达米兰，这位瑞
典球星在接受采访时表示，米兰
就是自己的家。

AC米兰此前宣布，伊布以自
由转会的方式加盟球队，这也是
他第二次穿上红黑间条衫。在
2010~2012年，伊布曾在 85场比
赛中为AC米兰打入56球。

伊布在 2日早晨乘坐私人飞
机抵达米兰，在接受米兰电视台
采访时，伊布说：“我总说米兰就
是我的家，现在我终于回来了。
虽然此前我曾在别的俱乐部踢
球，但我回归了，这是最重要的
事情。”

伊布抵达时有大量的球迷在
机场守候，对此伊布说：“在球场
等我吧，我们要让圣西罗球场再
次沸腾。”

据悉，伊布与AC米兰签署了
一份为期半年的合同，合同中包
含续约一年的选项。按计划他于
2日进行体检，并在 3日召开新闻
发布会。

6日，AC 米兰将迎来冬歇
期后的首场比赛，对手是桑普
多利亚。

利物浦新年继续高飞
13分领跑英超

新华社电 利物浦昨日迎来
新年第一战，主场 2∶0击退谢菲
尔德联队，以 19胜 1平的傲人战
绩继续领跑英超，在少赛一场的
情况下依然领先第二名莱斯特城
13分。

当日坐镇安菲尔德，利物浦
的第一个进球颇为幸运。开场仅
4分钟，范迪克瞄准左路的罗伯森
后场大脚长传，客队球员鲍尔多
克脚下一滑，让身旁的罗伯森轻
松接球助攻萨拉赫，后者近距离
破门，“红军”迅速取得领先。此
后，埃及射手萨拉赫还有两脚漂
亮的射门，但都被对方门将扑出。

易边再战，利物浦保持攻势，
萨拉赫第64分钟塞身后球助攻马
内，塞内加尔人没有浪费机会，将
比分扩大为 2∶0。谢菲联全场只
有 3次射门，最终未能有所斩获。
不过，作为一支“升班马”球队，谢
菲联目前排名第八已足够抢眼。
他们只落后热刺和狼队1分，与第
五名曼联也不过2分差距。

经历了高强度的 2019年 12
月赛程，利物浦新年的第一个月
也并不轻松。他们 4日将在足总
杯第三轮中对阵同城球队埃弗
顿，下周末前往伦敦与热刺展开
英超较量。

刘奕说，中国足协将通过这
次国家男足重组的机会，建立大
国家队体系。

他表示，中国足协将参照足
球发达国家和地区的理念，建立
大国家队体系，国家队、国奥、国
青、国少等各级球队，从整个的
教练员体系组成构架、评估体
系、球员的选拔机制到技战术风
格，都要统一。他称之为“大国
管体系”。

他说：“这次国足重建，是整
个大国管体系的起航。我们也
告诉李铁，国足必须要在大国管
体系中，发挥龙头作用。”

刘奕透露，对于中国各级
国家队以及中超联赛的重要比
赛，中国足协都安排两套专家
组复盘分析。一套人马由中国
足协技术总监克里斯·范普韦尔
德带领，另外一套人马由欧洲的
技术团队组成。这些专家正在
从技术上为中国足球的发展梳
理思路。

刘奕认为，新一届中国足协
面临重重困难，时代召唤大家必
须要砥砺奋进，奋发有为。他
说：“正如我们足协主席陈戌源
所言，我们要让大家每年都看到
进步，看到希望。”

国足建立大国家队体系
李铁拜帅昭示中国足协深层工作机制思路的转变

新华社电 梦想照进现实！短短两年时间，李铁也实
现了中甲、中超、国家队执教的“三级跳”。

中国足协秘书长刘奕当日接受新华社记者专访，较为
详细地解释了选择李铁的原因和逻辑。

刘奕表示，选择李铁担任
国足主帅绝非偶然，而是集思
广益、深思熟虑的结果。

他说：“我们研究了李铁在
武汉卓尔俱乐部队和东亚杯时
的带队表现。卓尔队是以去年
中甲联赛球员为班底，但在李
铁的带领下取得了相当不错的
成绩。大家都知道，他在带队
打东亚杯时，球队集训时间非
常短，参加了世界杯预选赛的
绝大部分国足球员也没入
选。我们感觉他指挥的三场
比赛每场都有明显进步。他
带来的变化，是我们未来想看
到的变化。”

刘奕透露，李铁的精神气
质契合现在国家队的需求。他
说：“在与专家组的面试过程
中，李铁展示出极强的求胜欲
望。他的精神气质，是我们希

望他能带到这支国家队去的。
精神的传递非常重要，我们觉
得，要打造一支能征善战、作风
优良的国家队，主教练的精神
气质很重要。”

刘奕说，这次国足选帅坚
持一个原则：选择合适的教练，
而不是在选择洋教练和国产教
练之间纠结。

他说：“这次我们国足备战
时间非常紧张。我们需要一位
短时间内能凝聚球队的战斗力、
统一思想的主教练。我们觉得
国内教练有与生俱来的奉献精
神和使命感，同时，国内教练对
球员细微的心理变化和情绪变
化的把握，也有绝对优势。”

刘奕坦承，这次选帅也暴
露了国产优秀教练匮乏的问
题，这个需要在今后的工作中
寻找解决办法。

刘奕认为，追求国家队成
绩，应该是系统工程，不能片面
地把力争佳绩理解为急功近
利。“但如果我们不做体系建设，
去片面追求国家队成绩，我觉得
就是急功近利。”

刘奕表示，中国足协将为新
一届国足组建复合型团队，包括
体能教练、战术教练、体育科研
专家、分析师、医疗康复团队、情

报组和心理辅导组等。他说，中
国足协将从国内外大量引入适
合的专家进入团队。

他说：“我们要解决中国男
足 2002年以来重大比赛一直输
的难题。这需要我们机制和观
念要发生一次本质的突破。这
样做，不敢保证一定能赢球，但
肯定能增加赢球的概率；不做，
赢球概率就会大大降低。”

为什么是李铁

中国足协工作机制与思路的本质突破

建立大国家队体系

新华社电 年初公布史上最严考核标准，年末“结算”绩效接近满分！中国乒乓球协会主席刘国梁日前总结国
乒去年的成绩，笑称激励作用比包揽冠军更有意义。

被戏称为国乒KPI的这套
教练组考核办法，是刘国梁领
导下的新乒协去年2月初制定
并公之于众的，当时他许诺，
男女队任何一个教练组考核
不及格，身为总指挥的刘国梁
自罚全年薪酬。

“年初我们制定了考核标
准，满分 18000分，大家都知
道，只有拿冠军了教练组才能
得分，现在这一年的比赛结
束，我们拿了17500分，只输了
一个混双。从分值上说团队
做得很好。”刘国梁接受采访
时说。

他承认这个KPI订得堪称
严苛：“去年初觉得还是很有
挑战的，14000分是基准线，
12000分以下国乒教练组差不

多可以‘下课’了。现在回顾
看，几个大赛完成很好，但是
比赛的过程其实很惊险，2019
年最大的挑战是一些决赛中
出现了和外协会选手直接对
抗的场景，（这样的情况下）赢
下比赛就特别鼓舞士气，特别
振奋军心。相比以前‘双保险’
多一些的情况，我觉得对我们
运动员的心理素质有很大提
升，对对手则是很大的打击，
这样赢17500分比包揽冠军更
有价值，说明我们平时训练做
到了，取胜欲望更强烈。”

谈及今年重点，刘国梁称
工作主要围绕东京奥运会展
开，“奥运会和之前的世乒赛
团体赛是我们特别看重的”；
而眼前第一件事则是冬训，他

希望队伍通过冬训把队伍的
管理、训练和衔接做好。

除了国家队层面，中国乒
协去年也在全民健身和青少
年培养方面持续发力，并取得
了不少成绩。刘国梁说：
“2020年我们想办一些全民赛
事，把全民健身做成一个影响
力大的赛事 IP。原来进入国
家二队、国青队只有通
过省队的渠道，2020年
我们计划打开所有
渠道，对社会公开，
谁 都 可 以
报名，只要
想参与、有
梦想，就可
以 进 入 国
家队。”


